
 
 
 
 
 
 
SPD-Fraktion – Servatiusweg 19-23 – 53332 Bornheim 

 
An den 

Vorsitzenden des Stadtentwicklungsausschusses 

Herrn Wolfgang Schwarz, 

Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, 

Natur, Landwirtschaft und Wald 

Frau Dr. Gabriele Jahn 

 
Bornheim, 04.05.2021 

 
 

Große Anfrage zur Thematik von Windkraftanlagen 
gem. § 19 Abs. 1 der Geschäftsordnung des Rates 
 
 
Sehr geehrter Herr Schwarz, 
sehr geehrte Frau Dr. Jahn, 
 
zur Thematik von Windkraftanlagen in Bornheim bitten wir um die Beantwortung der 
nachfolgend aufgeführten Fragen in der nächsten Sitzung des Stadtentwicklungs-
Ausschusses und im Ausschuss für Umwelt, Klima, Natur, Landwirtschaft und Wald. 
 
Die Beantwortung der Fragen soll auch zu weiteren Informationen der Bürgerinnen und 
Bürger zu diesem wichtigen Thema beitragen. 
 
 

1. Wie stellt sich die Historie der Windkraft in Bornheim in einer übersichtlichen und 
gerafften Aufstellung mit einer Benennung der wichtigsten Etappen dar? 

 
2. In welcher Form kann der unbestimmte Rechtsbegriff „Substanzieller Raum“ in einer 

den Bürgerinnen und Bürgern verständlichen Sprache erläutert und konkrete 
Beispiele benannt werden? 

 
3. Wie hoch müsste der konkrete Beitrag der Stadt Bornheim mit 600 Einw./km2 in 

einem Verdichtungsraum von zwei Großstädten in Megawattstunden sein? 
 

4. In welchen Kommunen im Rhein-Sieg-Kreis hat es Klageverfahren im 
Zusammenhang mit dem Bau von Windkraftanlagen gegeben, wie sind die 
Bearbeitungsstände in den Kommunen des Kreises und gibt es eine kommunale 
Abstimmung zu diesem Thema? 

 
 
Herzlichen Dank für die Beantwortung 
und freundliche Grüße 
 
Dr. Peter Tourné, Wilfried Hanft und Fraktion 

SPD-Fraktion 

im Rat der Stadt Bornheim 

 


